

" LA GAITÉ "

Tel est le nom plein de promesses que vient de prendre une Société qui naquit en Rennes les jours derniers.

Un groupe de jeunes gens, et en particulier MM. Monot et Gautier, eurent l'heureuse idée de s'unir pour passer agréablement les heures de loisir laissées par leurs occupations. De là une première réunion avec formation d'un bureau provisoire. Puis ce bureau élabore des statuts et règlements. Enfin, en réunion générale, le 28 juillet dernier, une quarantaine de membres fondateurs ont adopté les statuts proposés, choisi un siège social, 2, rue de Berlin, et enfin nommé le bureau définitif. Les statuts débutent :

Art. 1. — BUT DE LA SOCIÉTÉ. — La *Gaîté*, Société de récréation, a pour but de réunir parmi la jeunesse de Rennes tous ceux qui, de bonne conduite, sont ennemis de l'ennui et disposés à se reposer par de bonnes et saines distractions, après avoir satisfait aux obligations inhérentes à leurs diverses situations sociales.

La *Gaîté* se propose d'organiser, dans la mesure de ses moyens, des concerts, bals, sorties, promenades et séances diverses, dans le but de permettre à ses membres, ainsi qu'à leur famille et à leurs amis, de passer agréablement le temps du repos.

Le bureau est ainsi composé :
Président d'honneur : M. Peigné.
Président : M. Leclair.
Vice-Présidents : MM. Bigot et Monot.
Trésorier : M. L'Héveder.
Secrétaire : M. Gautier.

Conseil : MM. Havard, Bougault, Cailard, Lavie, Langlais, Meslé, Priet, Rondouin, Merand, Lignel.
Comité d'organisation des fêtes : MM. Havard, Lavie, Rondouin.

Les réunions auront lieu le *premier vendredi* de chaque mois, au siège social : 2, rue de Berlin.

Certaines villes importantes possèdent des sociétés similaires. Rennes ne pouvait rester en arrière et tout le monde applaudira à la naissance de la *Gaîté*.

Ajoutons que les personnes qui désirent faire partie de la *Gaîté* devront en faire la demande au Président ou se faire présenter par deux membres ; les sociétaires se portent fort de l'honorabilité de ceux qu'ils présentent.

En dehors d'un droit d'entrée de deux francs, la cotisation est fixée à un franc par mois.

La première réunion de la *Gaîté* aura lieu, 2, rue de Berlin, le vendredi 5 courant, à 9 heures du soir.

UN DÉFI

Nous apprenons que le défi lancé par M. Smith Lewis vient d'être relevé par M. Allix, fils, de Laval.

Le vélodrome de Fougères ne va pas chômer.

ÉCHOS

Championnats du Monde

Les championnats du Monde pour 1898

seront courus à Vienne du 7 au 12 septembre.

Record de l'heure

Le record de l'heure vient d'être porté à 54 kilomètres 044 mètres par E. Taylor, sur piste de Philadelphie, le 5 juillet dernier.

(Ancien record du Monde Stocks, 52 kilom. 486.)

Championnat de France

Le championnat de France 1898 (100 kilomètres) s'est couru le 17 juillet sur la piste du Parc des Princes et a été gagné par Bouhours en 2 h. 12', devançant Baugé de deux tours et demi.

Le Grand-Prix de Paris

Couru sur la piste municipale de Vincennes les 24, 28 et 31 juillet.

Les séries éliminatoires courues le 24 juillet donnent vainqueurs :

Broca, battant Chinn et Piette.
Bourrillon, battant Mathieu et Bixio.
Protin, — Singrossi et Prévot.
Van den Born, — Jacquelin et Ruinard.

Deleu, — Morin et Erhman.
Grogna, — Minozzi et Tony Reboul.

Carmant, — Domain et Pontecchi.

Morno, — Nieupport et Marix.
Meyers, — Nossam et Green.
Deschamps, — Paisni et Gentel.

Le 28 juillet, Morin se repêche en gagnant le prix de l'Espérance sur Domain et Pontecchi.

Le prix des Etrangers est gagné par Grogna, battant Pasini et Van den Born.

Le 31 juillet sont courues les demi-finales et la finale du Grand-Prix de Paris.

1^{re} demi finale. — 1. Bourrillon, battant Morin, Van den Born et Protin.

2^e. — Broca, battant Deschamps, Parbly et Deleu.

3^e. — Meyers, battant Grogna, Carmant et Morin.

Finale, 2,000 m. — 1^{er} Bourrillon, 4' 22"; 2^e Meyers ; 3^e Broca.

Course de 50 kilomètres. — 1^{er} Champion, 1 h. 0' 28" 3/5 ; Lesna à 3 tours et demi, Bouhours à 5 tours, Bor à 5 tours 400 m.

Course de trois jours

Sera courue au Parc des Princes les 13, 14 et 15 août.

Grand-Prix de Berlin

D'une allocation de 10 000 fr., et sera couru les 14, 18 et 21 août sur le vélodrome de Kurturstendam.

La majeure partie des concurrents du Grand Prix de Paris s'y retrouveront.

LA RÉGION

Rennes

Deuil. — C'est avec une douloureuse surprise que nous avons appris la mort de M. Bérard-Péan, homme de bien, fidèle sociétaire du V. C. R. et beau-père de M. e docteur Patay, vice-président.

En réunion, le *Vélo-Cycle Rennais* a fait parvenir à son dévoué vice-président une adresse de sympathie et de condoléances à laquelle nous nous associons.

Nous prions M. le docteur Patay et sa famille de recevoir ici l'expression de nos respectueuses condoléances.

Sauveteur. — Nous extrayons des journaux locaux le fait divers suivant :

« Il vient à notre connaissance un fait qu'il ne nous souvient pas d'avoir signalé : nous voulons parler du courageux dévouement du jeune Bigot (Emile), âgé de 11 ans 1/2, demeurant chez ses parents, rue du Pré-Botté, 4, qui, dans les derniers jours de juin, à 5 heures du soir, se trouvant sur les bords de la rivière, à Saint-Cyr, entendit des cris de détresse poussés par la jeune Houssaye (Claire), âgée de 6 ans, qui venait de tomber à l'eau. Sans se rendre compte du danger, le jeune Bigot se porta à son secours et réussit, en la saisissant par le bras, à la retirer saine et sauve. Toutes nos félicitations à ce jeune sauveteur, car sans le sang froid dont il a fait preuve en cette circonstance, la jeune Houssaye aurait infailliblement perdu la vie. »

Ce sauveteur est le fils de notre ami M. Bigot, trésorier-adjoint du V. C. R., que nous sommes heureux de féliciter pour l'acte de courage que vient d'accomplir le jeune Emile.

Nous le félicitons également des succès remportés par ses deux fils et ses jeunes filles, tant aux écoles qu'au Conservatoire.

Heureux père et mère qui ont ainsi le succès pour les récompenser !

Brest

Les courses du 31 juillet ont été très brillantes. Favorisées par le temps et les engagements. Public nombreux et enthousiaste. Toutes les autorités y assistaient.

L'amiral Fournier présidait et a suivi la réunion avec le plus grand intérêt. L'excellente musique des équipages de la flotte prêtait son concours.

M. Coatval, le dévoué président du V. C. B. qui a droit d'être fier du résultat obtenu, a prononcé un discours bien senti à la distribution des prix.

Le défilé des coureurs et la bataille de conletti et serpentins sous le soleil, mettaient une note gaie à la fête. Le vélodrome de Kéra-écam était petit pour contenir la foule où grouillaient de superbes toilettes.

Très applaudi, l'équilibriste Germaux. Les coureurs parisiens, entre autres Fouaneau, Jacquenod, Rouquette, etc n'ont pas brillé. En revanche, les Rennais se sont bien placés. A regretter une fâcheuse pelle de Lamy.

Quelques résultats :
Départementale : 1. Auffret ; 2. Huet.
Régionale : 1. Dax ; 2. Raux ; 3. Lamy ; 4. Loma.

Internationale : 1. Mathieu ; 2. Rolin ; 3. Durand.

Rouquette et Brirot tombés.

2^e internationale : 1. Le Veler ; 2. Durand ; 3. Tobud.

Laigle et Lamy tombés.
Tandems : 1. Mathieu-Durand ; 2. Auffret-X ; 3. Loma-Dax.

Saint-Malo

Un itinéraire de Saint-Malo au Mont Saint-Michel suivra la côte par le Vivier. Demander la route des polders par la Chapelle Saint-Anne et la digue de la Duchesse-Anne. Ce sera 9 kilomètres de gagnés et en cette saison la route est praticable.

Des courses ont été organisées le 14 juillet et ont été très réussies.

En voici les résultats :
Arrondissement, 1. Dubois, 2. Chérel, 3. Fortin, 4. Glard.

Régionale, 1. Laigle, 2. Guérin, 3. Coupin.

Internationale, 1. Guérin, 2. Laigle, 3. Coupin.

Tandems, 1. Chérel-Dubée, 2. Coupin-Guérin, 3. Rouillé-Barbel.

7 Août, fêtes du Cinquantenaire des funérailles de Châteaubriand.

8 Août, visite au château de Combourg, (organisée par la Société des Bibliophiles) Bretons.

Fougères

Course de 24 heures qui débute samedi 30 juillet à 5 heures du soir. Huit partants.

Résultats :
1. Fontane, 660 k. 333 ; 2. Creste, 628 ; 3. Millochau, 619 ; 4. Gaston, 531 ; 5. Sautereau, 441 ; 6. Allix, 215 k. 666 ; 7. Quettier.

Fontane a fait 35 k. 766 dans la 1^{re} heure, 298 k. 333 dans les 10 heures, et 557 k. dans les 20 heures.

Fontane est tombé une fois. Crestier, Monachon, 2 fois. Ce dernier abandonne à la 7^e heure.

Le temps était favorable, l'affluence nombreuse tant de Fougères que des environs. En résumé très belle réunion tout à l'honneur de la « Pédale Fougèraise ».

Ces 24 heures servaient, dit-on, d'entraînement aux coureurs qui doivent se retrouver dans la course des 3 jours.

Dinan

Véloce-Club Dinanais, — Le V. C. D. a composé comme suit son bureau pour l'exercice 1898 1899 :

M. Even, maire de Dinan, président d'honneur.

MM. A. Chaignon, président ; E. Thoreux et J. L'Hermitte, vice-présidents ; J. Saint-Gal, trésorier, A. Bameulle, secrétaire ; H. Biays, secrétaire-adjoint ; J. Rochereuil, capitaine de route ; A. Leclerc, lieutenant de route.

Le Vélo Club de Dinan est très prospère et cette année il comprend 106 membres actifs.

Courses. — Les courses du 17 juillet, organisées par le V. C. D. ont eu un plein succès, grâce à la bonne organisation de la réunion, à laquelle assistaient mille personnes environ, parmi lesquelles M. Etesse, vice-président de l'Union Vélocipédique Briochine ; Havard, délégué du Vélo-Cycle Rennais.

Voici les résultats de la journée :
Véloce Club. — 1. Graindorge, 2. Leclerc, 3. Malpaut.

Départementale. — 1. Leker, 2. Graindorge, 3. Leclerc.

Internationale. — 1. Laigre, 2. Leker, 3. Graindorge.

2^e Internationale. — 1. Loma, 2. Monnier, 3. Varin.

Honneur. — 1. Loma, 2. Saintgal.

Saint-Nazaire

La *Pédale Nazairienne* va bientôt posséder son vélodrome qu'elle compte inaugurer fin août.

Il sera construit sur le terrain de M. Duquaire, près le Casino.

Auray

De grandes courses sont organisées par la *Pédale Auriennaise* le 7 août, sur la piste de Loch.

Quimper

Le *Vélo-Sport Quimpérois* organise une grande journée de courses pour le 14 août sur le Vélodrome de l'Odéon.

Paimbœuf

Une nouvelle société vient de s'y former : le *Sport Velocipédique Paimbœufin*. Le bureau est ainsi composé : *Président*, M. Bernard ; *Vice-Président*, M. Fernand Couëtoux ; *Secrétaire-Trésorier*, M. Clavreux.

Evron

Une nouvelle société vient de se former à Evron (Mayenne), le *Véloce-Club Evronnais*, dont le siège est fixé au Café du Commerce, place de l'Eglise.

Le bureau est ainsi composé :

Président : M. Augustin de Lacroix-Sterpin.

Vice-Présidents : MM. Joseph Vénier et Eugène Lelong.

Trésorier : M. Etienne Charpentier.

Secrétaire : M. Henry Daulumier.

Souhaits de prospérité à la nouvelle société.

Ernée

Les courses du 10 juillet, organisées par l'Union Vélocipédique Ernacéenne, sur son Vélodrome, ont été un grand succès, dont il convient de féliciter le dévoué président, M. le Dr Chevallier et ses collaborateurs.

Les coureurs étaient nombreux. La grande régionale a été très durement menée de bout en bout par Jue, battu de peu par Michaux, sur le poteau.

Voici les résultats :

Course de la Société, 9 tours, 3,000 m. — 1. Elmi, 2. Dodier, 3. Vaugeois.

1^{re} régionale, 2,000 m. — 1. Tobud, 2. Eyram, 3. Juste. Temps : 3' 26".

Grande régionale, 3,000 m. — 1. Mireaux, 2. Jue, 3. Reissot, 4. Tobud. Temps : 4' 33".

Tandems, 6 000 m. — 1. Begaud-Reissot, 2. Mireaux-Lainé, 3. Tobud-Castor. Temps : 9' 22".

Saumur

Une nouvelle Société vient de se constituer sous le nom de Touring-Club Saumurois. Le bureau est ainsi composé :

MM. Eugène Lambert fils, banquier, président ; Frémond, directeur de la Société

Générale à Saumur, vice-président ; Gallé-Chaussepied, distillateur, secrétaire ; Edmond Gautier, de la maison Ackerman, secrétaire adjoint ; Godet, imprimeur, trésorier.

Morlaix

Les courses du *Vélo Club Morlaisien*, courues au Vélodrome La Roche, le 10 juillet ont été un succès inespéré ; les épreuves ont été vivement disputées.

Sociétaires, 2 000 m. — 1. Huet, 2. Lavie, 3. Surl. Temps : 4'.

Championnat du Finistère, 2 kil. — 1. Auffret, 2. Varin Léon. Temps : 4' 27".

Régionale, 4 000 m. — 1. Auffret, 2. Varin, 3. Dax, généré dans son effort.

Tris automobiles, 8 000 m. — 1. Vieux Cheval, 2. Berthou. Temps : 16' 44".

Record tour de piste : 400 m. — 1. Varin, 35' 2" 2/5 ; 2. Dax, 35' 4" 3/5 ; 3. Legoff, 36' ; 4. Gresly, 37' 2" ; 5. Huet, 38".

Les courses organisées le 14 juillet par le *Vélo Sport Morlaisien* ont obtenu un joli succès.

Le temps était beau. Voici les résultats :

Course du V. S. M., 3,000 m. — 1. Quimener, 2. Lecuyer. 6' 3".

Départementale, 4,000 m. — 1. Auffret, 2. Huet, 8' 2".

Locale, 3,000 m. — 1. Huet, 2. Menaved, 5' 55".

Régionale, 4,000 m. — 1. Le Veler, 2. Ker, 2' 59".

Internationale, 4,000 m. — 1. Fouaneau, 2. Le Veler, 3. Jacquenod. Temps : 8' 18".

Course de la V. S. M., 3,000 m. — 1. Quimener, 2. Lecuyer.

Tandems, 4,000 m. — 1. Lamy-Loma, 2. Auffret-Angela ; 3. Ker-Fouaneau. Temps : 7' 55".

2^e Internationale, 3,000 m. — 1. Loma, 2. Ker, 3. Lamy. Temps : 5' 26".

Redon

14 juillet.
Courses. — Résultat des courses organisées par le Cycle Redonnais :

Championnat de Redon. — 1. Monnier, 2. Lacire, 3. Bersihand

Juniors. — 1. Marcelli, 2. L. Roberetch, 3. Guévenoux.

Internationale. — 1. Dujardin, 2. Gaby, 3. Guillet, 4. Lacire.

Amateurs — 1. Poulain, 2. Crespel, 3. P. Roberetch.

Cantonale. — 1. Lacire, 2. Bersihand, 3. Charpentier.

Saint-Médard-sur-Ille

La fête du 17 juillet a été des plus réussies, et fait honneur aux organisateurs et particulièrement à M. Cazo.

Résultats : 1^{re} Régionale. — 1. Désiveder, 2. Bouttier, 3. Pénard.

2^e Régionale. — 1. Durand, 2. Pénard, 3. Legrand.

Prix des machines décorées. — Durand.

Saint-Brieuc

Les courses organisées par l'Union Vélocipédique Briochine sur le vélodrome de Beauf uillage, le 21 juillet, ont eu un plein succès.